



# Emplazan a los cárteles a responder a pacto de paz

**Madres buscadoras.** Irán con líderes criminales y recurrirán a jerarcas de la Iglesia si no obtienen respuesta en 15 días

JORGE MARTÍNEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Colectivos de familiares de personas desaparecidas fijaron un plazo de 15 días para que los grupos criminales respondan a la petición del pacto de paz lanzado por las Madres Buscadoras de Tamaulipas con el fin de erradicar las desapariciones.

La activista Delia Icela Quiroa aseguró que de no haber respuesta buscarán de forma directa a los líderes de las organizaciones criminales para hacerles llegar dicha petición.

“Vamos a ir a buscarlos y llevarles el pacto para convencerlos, dialogar con ellos, para que lo firmen o vamos a buscar a sus abogados para hablar con ellos, o los que sabemos que son sus abogados”, aseguró Quiroa.

Hasta el momento solo un grupo criminal aceptó firmar el acuerdo que lleva como nombre Pacto Social para Prevenir y Erradicar la Desaparición de Personas en México y Fomentar la Paz.

“También nos habló un cura de Michoacán, que un grupo criminal de allá, no me dijo cuál, estaba pensado en firmar, pero que no estaban de acuerdo con el punto tres: el cese de los enfrentamientos armados”, agregó la

integrante del colectivo madres buscadoras de Tamaulipas.

Si los narcotraficantes se refusan a entablar un diálogo con los colectivos, asegura, las madres rastreadoras de Tamaulipas buscarán a los altos jerarcas de la Iglesia católica de México para que sean los interlocutores.

“Ahorita estamos con uno que se llama Raymundo, que es el encargado de la publicidad de la Iglesia católica en México para que me consiga una reunión con el nuncio con el fin de ver la posibilidad de que ellos nos acerquen también con estas personas para ver si los convencemos”, señaló.

El pasado 28 de mayo, el colectivo Madres Buscadoras de Tamaulipas dio a conocer una carta dirigida a los cárteles Jalisco Nueva Generación, de Sinaloa, del Golfo, del Noreste, de Ciudad Juárez, de Los Beltrán Leyva y *Los Salazar*, además de *Los Zetas Vieja Escuela*, *La Familia Michoacana* y *Los Caballeros Templarios*, en la que le piden frenar las desapariciones, entregar los cuerpos de las víctimas para que reciban sepultura digna y respetar la búsqueda de los colectivos.

A esta petición se sumaron colectivos de todo el país como las madres buscadoras de Zacatecas, de Jalisco y de Michoacán.

El tema llegó a la mañana del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien aseguró estar de acuerdo con la propuesta del “pacto de paz”. “Todo lo que signifique hacer a un lado o no usar la violencia lo apruebo, y eso no tiene que ser por demanda solo de la autoridad, sino es por decisión de los mismos integrantes de estas bandas”, declaró el mandatario. ■